## "Tecnove", empresa líder en la fabricación de vehículos especiales y de seguridad

"Tenemos muy claro que para ser una empresa de vanguardia, hay que invertir en I+D+I. En ese sentido tenemos varios convenios de colaboración con la Universidad de Castilla La Mancha"



Francisco Javier Fernández, Antonio Ramírez y Eusebio Ramírez

La muy amable villa de Herencia, sabe que tiene en Eusebio Ramírez, Francisco Javier Fernández y Antonio Ramírez, a tres de sus más ilustres personajes. Porque han sido ellos los que han puesto en pie, nada más y nada menos que Tecnove, la empresa líder en el mercado nacional en la fabricación de carrozados, transformación y acondicionamiento de vehículos especiales y de seguridad.

Todo empezó en el año 1986, cuando empezaron a buscar un sistema de trabajo para intentar mejorar su calidad de vida. Fueron Eusebio y Francisco Javier, los que dieron el primer paso, "luego me incorporé yo -nos comenta Antonio- para llevar los temas de la contabilidad. Fue-

> "Para ser competitivos hay que empezar por hacer las cosas bien"

ron comienzos duros, con una plantilla de cuatro personas y todas las horas del día y de la noche para trabajar. Un año más tarde ya éramos veinte y las cosas empezaron a verse de otro color".

"Elegimos este sector porque Eusebio ya tenía alguna idea, pues trabajaba en una empresa de furgones frigoríficos. El segundo paso fue incorporarnos a la fabricación de vehículos especiales. Uno de nuestros primeros encargos fue hacer varias unidades móviles para televisión".

Unos años más tarde, con la elaboración de un plan estratégico, se empiezan a crear otras unidades de negocio específicas, sobre todo para los sistemas de transporte de alimentos. Cuando Tecnove aparece en escena, el mercado ya estaba cubierto pero ellos apostaron directamente por la calidad, siempre de la mano de la investigación y la tecnología punta, destinando a ello importantes recursos. Los resultados fueron lentos pero seguros.

"Tenemos muy claro -comenta Eusebio- que para ser una empresa de vanguardia, hay que invertir en I+D+I. En ese sentido tenemos varios convenios de colaboración con la Universidad de Castilla La Mancha y con otras del país y Centros Tecnológicos Europeos. Para ser competitivos hay que empezar por hacer las cosas bien y, por ello hay que buscar la excelencia allí donde esté y cueste lo que cueste".

Eusebio recalca los orígenes humildes de todos ellos. Incluso ahora, cuando ya están al otro lado de la línea, piensa que la humildad nunca es poca. "Para nosotros ha sido un camino a seguir, sobre